



## Rechtsgrundlagen Fachmittelschulen; Aktualisierung des Rahmenlehrplans: Verabschiedung

### Das Generalsekretariat berichtet:

- 1 Am 23. Januar 2014 beauftragte der Vorstand der EDK eine Arbeitsgruppe unter der Leitung des Generalsekretariats mit der Vorbereitung einer Revision des *Rahmenlehrplans für Fachmittelschulen vom 9. September 2004* (Rahmenlehrplan), parallel zur Totalrevision des *Reglements über die Anerkennung der Abschlüsse von Fachmittelschulen vom 12. Juni 2003* (Anerkennungsreglement). Die gemeinsame Revision aller Rechtsgrundlagen sollte der Entwicklung der Fachmittelschulen seit 2003 Rechnung tragen.
- 2 Unter der Federführung der eingesetzten Arbeitsgruppe haben mehrere Teams von Fachmittelschullehrpersonen aus allen Sprachregionen den Rahmenlehrplan einer Überarbeitung unterzogen. An seiner Sitzung vom 12. Mai 2017 hat der Vorstand der EDK den Entwurf zur Kenntnis genommen und vom 1. Juni bis 30. September 2017 – zugleich mit dem totalrevidierten Anerkennungsreglement – in eine Anhörung bei den Kantonen und weiteren Kreisen gegeben.
- 3 Es gingen 40 Stellungnahmen ein (alle Kantone ausser Appenzell Innerrhoden und Obwalden, sämtliche eingeladenen Institutionen sowie elf spontane Stellungnahmen). Die Anhörung zeigte den Bedarf nach einer harmonisierenden Überarbeitung, sowohl in bestimmten Fächern als auch was die Kohärenz im Konkretisierungsgrad und in der Darstellung angeht. Besonders pointiert äusserten sich die Konferenz der Rektorinnen und Rektoren schweizerischer Fachmittelschulen (KFMS) und die Lehrerverbände.
- 4 Der Rahmenlehrplan wurde im Februar 2018 durch eine Expertengruppe aus Fachdidaktikerinnen und Fachdidaktikern entsprechend der Kommentare der Anhörung überarbeitet und dabei konsequent auf Kompetenzorientierung ausgerichtet und in seinem Konkretisierungsgrad harmonisiert. Die Lehrpläne der am meisten kommentierten Fächer – Mathematik, Physik, Chemie, Biologie und Geografie – wurden von Fachexperten konsequenter dargestellt. Der entsprechend weiterentwickelte Entwurf stimmt mit dem ebenfalls revidierten Reglement über die Anerkennung der Abschlüsse von Fachmittelschulen überein und wird der Mission der Fachmittelschulen gerecht.
- 5 Ende April 2018 wurde der revidierte Rahmenlehrplan der KFMS und dem Verein schweizerischer Gymnasiallehrerinnen und -lehrer (VSG) vorgelegt, die ihre grundlegenden Bemerkungen aus der Anhörung angemessen behandelt sehen. Die Schweizerische Mittelschulämterkonferenz (SMAK) hat den auf Basis der Anhörung revidierten Entwurf an ihrer Mitgliederversammlung vom 28. Juni 2018 zur Kenntnis genommen und positiv Stellung bezogen.
- 6 Der Vorstand der EDK hat den revidierten Rahmenlehrplan für Fachmittelschulen, Entwurf vom 18. Mai 2018, an seiner Sitzung vom 6. September 2018 zur Kenntnis genommen und zuhanden der Plenarversammlung verabschiedet.

**Die Plenarversammlung beschliesst:**

- 1 Der revidierte *Rahmenlehrplan für Fachmittelschulen* wird verabschiedet. Er tritt per 1. August 2019 in Kraft und ersetzt ab diesem Zeitpunkt den Rahmenlehrplan für Fachmittelschulen vom 9. September 2004.
- 2 Die von den Kantonen erlassenen oder genehmigten Lehrpläne sind innert einer Übergangsfrist von zwei Jahren anzupassen und spätestens per 1. August 2021 in Kraft zu setzen.

Solothurn, 25. Oktober 2018

**Schweizerische Konferenz der kantonalen Erziehungsdirektoren**

Im Namen der Plenarversammlung:

sig.

Susanne Hardmeier  
Generalsekretärin

Anhang:

- [Rahmenlehrplan für Fachmittelschulen](#)

Zustellung an:

- Konferenzmitglieder
- SMAK
- KFMS
- VSG
- K-HF
  
- swissuniversities

Dieser Beschluss wird auf der Website der EDK publiziert.

253.1-12 / mh